

御館中



学校だより

郡山市立御館中学校

平成22年9月21日発行 No. 6

文責 校長 塚本 英樹

伝統芸能に思いを込めて

～柳橋歌舞伎定期公演より～

9月19日（日）、柳橋歌舞伎の定期公演が柳橋歌舞伎伝承館（黒石荘）において開催され、本校生徒は「義経千本桜」を上演しました。振り返れば、今年の歌舞伎学習は、5月のオリエンテーションからはじまり、講師の方々にご指導いただきながら各コースごとに練習や準備をすすめました。特に、夏休みの練習は、猛暑つづきで、しかもほかの活動もあってとても忙しい思いをしましたが、何とか公演を迎えることができました。



公演当日は大盛況で、懸命に演じる生徒たちに大きな拍手や声援をいただくことができました。翌日放送されたニュースの中で、「中学生が演じていると知って涙が出る思いでした。」とインタビューに答えていた方もいました。役者はもちろん、化粧や裏方を担当した生徒たちの頑張りは見事なものでした。

歌舞伎学習のねらいは、「伝統文化を尊重する態度を育み、郷土に対する理解や愛情を深めること」や「思考力、表現力、コミュニケーション能力など、生きる力を育成すること」などです。この公演を通して、あらためて伝統芸能のすばらしさ、そしてそれをつないでいくことの大切さを感じることができました。これまで様々な面でご支援をいただいた多くの方々に感謝いたします。

今度は10月24日（日）の「みたて祭」での発表です。これからさらに練習や準備をすすめ、すばらしい発表になるようにしたいと思います。

生徒活動のあしあと

特設合唱部の活躍

8月28（土）に福島市音楽堂において県合唱コンクール、9月2日（木）に市文化センターにおいて市合唱祭が開催され、本校特設合唱部19名が出場しました。特設合唱部は、夏休みの暑い中でも一生懸命に練習を重ねレベルアップを図ってきました。当日は、そのすべてを出し切ろうという想いで舞台に立ち、心を一つに気持ちよく表現することができたようです。

市中体連駅伝競走大会

9月8日（水）に、開成山陸上競技場において、市中体連駅伝競走大会が行われました。本校特設駅伝部は、夏休みの暑い中、そして2学期になってからは放課後を使って練習に励んできました。当日は、1本の襷に想いを込め、歯を食いしばって必死に走る姿が見られました。結果は、女子が25位、男子が27位でした。自分と対話を重ねながらきつい場面を乗り越えることで、ひとまわり大きく成長できたのではないかと思います。

英語弁論大会

8月30日（月）に、郡山女子大学において市英語弁論大会が開催され、本校から2年生の降矢奈緒美さんが暗唱の部に出場しました。発表は「A Magic Box」という英語の教科書の題材でした。奈緒美さんは、夏休み中、担当の先生の指導のもと、意欲的に練習を重ねてきました。当日は、身振り手振りを使って立派に表現することができました。この経験を今後にいかしてほしいと思います。

中田地区敬老会

9月18日（土）に、御館小学校下枝分校体育館で中田地区敬老会が開かれ、1年生の大和田彩さんが、大勢のお年寄りの前で「私の祖母」と題する作文を発表しました。とても落ち着いた発表で、すばらしい内容でした。また、ボランティアとして2年生の大和田直幸さん、村上誠さん、1年生の宗像明日香さんの3名が、受付の手伝いをしてくれました。お疲れ様でした。

みたて祭に向けて

10月24日（日）に行われる「みたて祭」に向けて、総勢19名の実行委員会が組織されました。実行委員長を中心に、開閉祭セレモニー、音楽フェスティバル、広報、展示の各セクションごとに着々と準備が進められています。

さっそく文化祭のメインテーマとサブテーマが決まりましたので、お知らせします。

◎メインテーマ 「LIFE」

○サブテーマ

1日目「祭りですよ。盛り上がりますか？」

2日目「^{たすき}櫻をその先へ」

メインテーマの「LIFE」は、この「みたて祭」が、日頃の活動の成果、日常生活の集大成の場であることを表しています。また、2日目のサブテーマには、地域の伝統と御館中学校の伝統を先輩から自分たちへ、そして次の世代へと引き継いでいきたいという願いが込められています。

この文化祭に向けた取り組みをとおして、よりよいものを目指して自主的に活動しようとする態度を身に付けることや互いに支え合ってつくり上げる喜びを感じることを期待しています。

「御館中学校の明るく、礼儀正しく、落ち着いた校風は、生徒一人一人の心がけによって受け継がれてきました。」

これは、生徒昇降口から体育館に向かう出入口に掲げられている言葉です。最初に目にした時、とてもいい言葉だなあとと思いました。時々、お客様もそんな感想を述べることがあります。

学校の雰囲気や特徴は、多くの人たちの関わりの中で目に見えない形で自然とつくられていくことが多いものです。その意味で、上記の言葉のような本校の校風は、これまでの先輩方の心がけによって築かれ、脈々と受け継がれてきたものです。

今、学校では、毎朝校門前で生徒会役員があいさつ運動を行っています。廊下ではすれちがうたびに生徒から「こんにちは」とあいさつがあります。授業中教室をまわってみると、落ち着いて授業が進められています。このような校風は、ぜひ今後も受け継いでいきたいものです。

PTA奉仕作業お世話になりました

9月5日（日）のPTA奉仕作業には、早朝より多くの保護者の皆様にご参加いただき、ありがとうございました。お陰様をもちまして、伸び放題だった学校周辺の草が刈られ、とてもきれいになりました。その後施設委員の方々には、校庭周辺部に除草剤を散布していただきました。大変お世話になりました。

新人総合大会 開催にせまる！

9月28日（火）、29日（水）に新人総合大会が行われます。各部とも新チームとなって、放課後や土、日、そして夏休みの暑い中でも練習に励んできましたが、この大会はその成果をためす絶好の機会です。活躍を期待しています。日程や組み合わせ等は後日配付しますので、保護者の皆様のご協力をよろしくお願ひいたします。

10月の行事予定

- | | |
|--------|--|
| 1 (金) | セクション会議 小中学校合奏祭
基礎学習週間（～6日） PTA三役会 |
| 3 (日) | 中田町少年スポーツ大会
県中新人バスケットボール大会(他 10、11日) |
| 4 (月) | 衣替え完全実施 奉仕委員会 |
| 5 (火) | 歌舞伎学習 |
| 6 (水) | PTA専門・実行委員会 |
| 7 (木) | 歌舞伎学習 基礎学習数学テスト |
| 8 (金) | 各種役員任命式 セクション会議
前期末通知票配付 |
| 9 (土) | 県南バレーボール選手権大会（～10日）
市民体育祭卓球競技大会（～10日）
県中新人ソフトテニス大会（～10日） |
| 11 (月) | ～ 体育の日 ～ |
| 12 (火) | 歌舞伎学習 テスト前部休（～14日） |
| 13 (水) | 秋のクリーン作戦 |
| 15 (金) | 第2学期中間テスト（5教科） |
| 16 (土) | 英語検定一次 |
| 17 (日) | 県PTA研究大会白河大会 |
| 19 (火) | 歌舞伎学習 弁当の日
みたて祭準備期間（～23日） |
| 20 (水) | 弁当の日 |
| 21 (木) | 歌舞伎学習 |
| 23 (土) | みたて祭準備登校 |
| 24 (日) | みたて祭 弁当の日 |
| 25 (月) | ～ 總替休業日 ～ |
| 26 (火) | ～ 總替休業日 ～ |
| 27 (水) | 歌舞伎学習（反省） 3年実力テスト
中間テスト成績票配付 |
| 28 (木) | 三者相談 |
| 29 (金) | 三者相談 避難訓練 |
| 31 (日) | 漢字検定 |